



FOTO JUAN MANUEL MARTIN

■ Día del Recuerdo en Besaide

MONTAÑEROS FEDERADOS FALLECIDOS DURANTE LA PRÁCTICA DEL MONTAÑISMO, DEL 16 DE SEPTIEMBRE DE 2007 AL 21 DE SEPTIEMBRE DE 2008 (DÍA DE BESAIDE)

NOMBRE y APELLIDOS	EDAD	CLUB	FECHA DEL ACCIDENTE	LUGAR	ACTIVIDAD	CAUSA
DANIEL OSAMBELA ETXEBERRIA	37 años	MENDI ZALEAK M.T. - Donostia	4/01/2008	Formigal (Pirineo Aragonés)	Esquí Alpino	Avalancha
GAIZKA SOLA LASA	29 años	PAGOETA M.E. - Zarautz	24/04/2008	Atxarte	Escalada	Caída.
GORKA BILBAO ALBERDI	50 años	GOI GAIN M.T. - Bilbao	09/07/2008	Eriste (Pirineo Aragonés)	Montañismo	Caída
MIGUEL DONEZAR DIEZ DE ULZURRUN	59 años	ANAITASUNA - Pamplona	17/07/2008	Pico Almanzor (Sierra de Gredos)	Montañismo	Caída
FERNANDO FERRERAS GAZPIO	39 años	AITZARTE G.M. - Donostia	13/08/2008	Pico Gallinero-Ordesa (Pirineo Aragonés)	Escalada	Caída
GUILLERMO GARATXANA HERNANDEZ	28 años	S.M. LAGUN ONAK M.E. - Azpeitia	16/09/2008	Mont Blanc (Alpes Franceses)	Alpinismo	Caída

ASAMBLEA GENERAL DE LA UIAA EN TEHERÁN

La Asamblea General de la UIAA del año 2008, edición número 67, tuvo lugar en la ciudad de Teherán (Irán) el 18 de octubre, organizada por la Iranian Mountaineering Federation. Los asuntos más importantes del extenso Orden del Día eran la aprobación definitiva de los Estatutos, la ubicación del esquí de montaña de competición (ISMF) y el nombramiento de miembros de los órganos directivos: Executive Board y Management Committee. En el ambiente pesaban las consecuencias de la decisión de las asociaciones de Alemania y Austria de separarse de la UIAA, por discrepancias fundamentales en cuanto a su orientación.

La modificación de los estatutos (que se habían dejado a medias en la Asamblea del año pasado) ocupó toda la mañana, aunque ya venían consensuadas prácticamente la totalidad de las propuestas elaboradas a lo largo del año por el grupo Calvi, y que ya habían sido previamente aprobadas por el Management Committee de la víspera.

La Federación Vasca había presentado una propuesta pidiendo la consideración como miembros de pleno derecho de la UIAA de aquellas asociaciones o federaciones que sean los responsables exclusivos de las actividades montaÑeras en su territorio, aunque no dispongan de un Comité Olímpico Nacional ni sean miembros de un estado reconocido por la ONU. Después de su exposición ante la Asamblea, se votó su aprobación, obteniéndose 3 votos a favor, 12 abstenciones y 35 en contra. Habida cuenta de que la decisión estaba previamente tomada, y que las asociaciones interesadas precisamente no tenían derecho a voto, consideramos que el resultado fue un éxito, y el tema queda abierto, dado el carácter no competitivo que puede llegar a tomar la UIAA, después de las dos actuaciones que veremos a continuación.

La ISMF se había constituido como federación internacional independiente en el pasado mes de febrero de 2008. Coincidiendo en el lugar y en el tiempo con la UIAA, se celebró el viernes 17 la primera Asamblea Ordinaria de la ISMF, en la que se decidirían sus relaciones con la UIAA, baraján-

dose las posibilidades de constituirse como Unit Member, una figura que aparece en los actuales estatutos, o formalizando sus relaciones mediante un convenio que se había preparado al efecto. La decisión de la Asamblea de la ISMF fue de rechazar ambas posibilidades, separándose totalmente de la UIAA. (Con ello, sólo queda en la UIAA como actividad de competición la escalada en hielo, de limitado alcance).

Por otra parte, tres asociaciones, las dos austríacas: VAVOE y OeAV y la alemana DAV, han decidido separarse de la UIAA con efectos del 31 de diciembre de 2008. Aluden dos motivos fundamentales: por una parte, la UIAA se está concentrando en la escalada y el esquí de competición, olvidando las áreas de promoción y apoyo al alpinismo tradicional, lo que se demuestra por ejemplo, en el abandono en que se tiene a las comisiones de trabajo de la UIAA. Por otra parte, no están de acuerdo con la composición y funciones de los cuerpos directivos propuestos por los nuevos estatutos.

Esta decisión supone un serio revés para la UIAA, ya que la están abandonando las asociaciones más fuertes, representando a más de un millón de montañeros, casi la mitad del colectivo total de la UIAA. Y ello supondrá un fuerte quebranto en los ingresos del organismo, como se ha visto reflejado en los ajustados presupuestos aprobados para 2009. Creemos que se impone una serena y profunda reflexión sobre el presente y futuro de la UIAA.

Txomin Uriarte



FOTO TXOMIN URIARTE

ASAMBLEA DE LA EMF EN IRÚN

Con asistencia de los representantes de 5 clubes de Araba, 20 de Bizkaia, 17 de Gipuzkoa, 7 de los montañeros y 1 de los técnicos y jueces, el salón de actos de FICOPA de Irún fue escenario el 25 de octubre de la Asamblea General Ordinaria de la Euskal Mendizale Federazioa, que dio comienzo a las 12:40 h. con el saludo de la presidenta, Arantza Jausoro, quien justificó el cambio de día y lugar de la Asamblea al no haber sitio en Elgeta, motivo por el que se aceptó la invitación de Mendiexpo.



FOTO ANTONIO ORTEGA

Seguidamente se ratificó el acuerdo de la Junta Directiva relativo a la modificación de su composición, debido a la dimisión por motivos personales del Tesorero, Agustín López Cid, pasando a ocupar su puesto Álvaro Arregi y el de vicepresidente, Jon Buesa. A continuación la presidenta expuso las últimas actuaciones realizadas, pasando a comentar el tesoro que en 2009 no será posible que entre la nueva plataforma de emisión de licencias, para seguidamente explicar el cálculo realizado para el precio de la licencia federativa en 2009, que fue aprobado, así como la exposición de los presupuestos de la EMF para 2009, con unos ingresos previs-

tos de 2.391.751 €, aunque en realidad el presupuesto propio será de 449.079 €. Estos presupuestos fueron también aprobados.

Seguidamente se habló del calendario de actividades para 2009, así como de la marcha del proceso electoral que concluirá con la elección de nuevo presidente de la EMF. Tras los ruegos y preguntas, se aprobó el acta de la Asamblea realizada que concluyó a las 14:05 h. 5 minutos antes de esta Asamblea se celebró otra Extraordinaria en la que se aprobaron las modificaciones a los reglamentos de Carreras por Montaña y Escalada Deportiva de la EMF.

PRECIO LICENCIA 2009

Precio de la licencia de federado de la EMF para 2009, con cobertura de seguro para el estado:

• Infantil:	13,25 €
• Juvenil	16,17 €
• Mayor	63,11 €
• Beneficiario	54,75 €
• Mayor 65 años:	41,30 €

Suplementos:

• Pirineo francés:	10,75 €
• Todo el mundo:	46,45 €
• Expediciones:	650,00 €
• Bici de montaña:	8,25 €
• Esquí Alpino:	12,50 €
• Snow:	22,50 €

Suplementos FEDME:

• Infantil	1,20 €
• Juvenil	5,60 €
• Mayor	10,50 €

Notas:

- Las ampliaciones con posterioridad a la emisión tendrán un recargo de 1,08 €
- Reposición de la licencia: 3,23 €

CALENDARIO 2009

- 27 de febrero: Gala del Montañismo Vasco. Organiza: Pagoeta de Zarautz.
- 16 de mayo y 24 de octubre: Asambleas de EMF.
- Junio: Marcha de Orientación. Organiza: Goikogane de Laudio.
- 20 de septiembre: Día del Recuerdo en Besaide. Organiza: Erdella de Elorrio.
- Octubre: Marcha de Veteranos. Organiza: Goikogane de Laudio.

CURSO DE ÁRBITROS

Los días 7, 8 y 9 de noviembre se celebró en Gasteiz la 1ª Edición del Curso de Árbitros de Carreras por Montaña organizado por Euskal Mendizale Federazioa. Un total de 16 alumnos de Catalunya, Euskadi,



FOTO ARANTZA JAUSORO

Perú, Teruel y León han realizado esta formación organizada por la federación. Esta primera promoción de árbitros podrá cubrir las necesidades de arbitraje del calendario de carreras de EMF y así mismo, arbitrar competiciones oficiales de FEDME. Tanto profesores como alumnos destacaron el alto nivel del curso impartido. A lo largo de 2009, estos nuevos árbitros deberán completar una prueba tutelada para poder finalizar su formación.

8º CIRCUITO DE MARCHAS DE LARGO RECORRIDO

ARABA

16 de mayo: XVIII Travesía Sierra de Cantabria. C.M. Palomares (Laguardia).

24 de mayo: Marcha de Fondo. Club de Montaña Gasteiz.

4 de julio: IX Zuiako Bira. Atzabal M.T. (Murgia).

25 de octubre: XXIX Marcha Valle de Llodio. Goikogane M.T. (Laudio).

1 de noviembre: XXIII Gorobel Ibilaldia.

Mendiko Lagunak M.T. (Amurrio).

BIZKAIA

26 de abril: XIII Marcha de Fondo Villa de Balmaseda. Balmaseda M.T.

9 de mayo: III Gurutzetakoak. Ganguren M.T. (Galdakao).

10 de mayo: Durangaldeko Iraupen Luzeko 6. Ibilaldia. Alpino Tabira M.T. (Durango).

17 de mayo: V Iraupen Ibilaldia Joseba Romaña J.R. Ganerantz M.T. (Portugalete).

23 de mayo: VI Marcha de Montaña Karrantza Harana. Karrantza Harana M.T.

30 de mayo: IV Uren Jaitsiera. Miru-Gain M.T. (Otxandio).

Junio: 9. Bermeoko Ermitxen Martxa. Sollube 707 M.T. Bermeo.

4 de octubre: Orozko Harana. Itxinape M.T. (Orozko).

GIPUZKOA

29 de marzo: 41. Aizkardi Ibilaldia. Aizkardi M.E. (Billabona).

19 de abril: XXXVII Andoingo Ibilaldia. Euskalduna M.T. (Andoain).

3 de mayo: Jentilen Bideetatik Iraupen Luzeko V. Ibilaldia. Ataun K. E.

7 de junio: 70 Travesía. C.D. Fortuna K.E. (Donostia).

14 de junio: XIX Itsas Aldeko Helduen Ibilaldi Neurtua. Lagun Onak (Azpeitia).

21 de junio: Hamabi Orduko Ibilaldia. Irungo Mendizaleak (Irún).

NAFARROA

25 de abril: XX Sakanako Ibilaldi Haundia. Iratxo M.T. (Iruztzun).

16 de mayo: Alaitzko X Ibilaldia. Tafallako Trinkete Taldea.

7 de junio: XI Aralar Ibilaldia. Ttutturre K.E.

IPARRALDE

19 de julio: Xareta Oinez. Atsulai Taldea.

Octubre: Makea Oinez.

ELECCIONES EN LAS TERRITORIALES

Previo al proceso electoral de la EMF se han celebrado las elecciones en las Federaciones territoriales, en las que Txutxi Muguerra y Javi Calvo han sido elegidos presidentes de las federaciones bizkaína y alavesa respectivamente. En Gipuzkoa, en el momento de cerrar esta Agenda, se cerró el primer proceso sin ningún candidato. En el siguiente número daremos más información sobre las Juntas Directivas de las cuatro federaciones.

NOTICIAS

25 ANIVERSARIO DE MENDIKO ETXEA



La firma bilbaína Mendiko Etxea está celebrando este año su 25 aniversario, comenzando los actos el 25 de junio pasado, en la sala Bilborok, con una velada amenizada por los hermanos Pou con sus Siete Paredes Siete Continentes, aderezada con un simpático lunch, reparto de camisetas conmemorativas y un sorteo de prendas de la marca The North Face. La segunda parte de la celebración tuvo lugar el 13 de noviembre en la taberna Kalderapeko, con una fiesta dedicada a los amigos y clientes de este comercio emblemático de la villa de Bilbao. ¡Zorionak, amigos!

GORBEIAKO MILAKOAK



FOTO JOSETXU VILLASANTE

Argindegorta

De entre las cumbres del macizo de Gorbeia, elegí 50 de las de más de mil metros de altitud y, encadenándolas con principio y final en Ubide, tracé un recorrido para una única etapa que por fin realicé entre el 25 y el 26 de julio de 2008. Necesité 35 horas y 28 minutos para lograr el objetivo. Apenas un mes más tarde, Asier Irazabal, en un recorrido autosuficiente y en modalidad "non stop", empleó 19 horas y 43 minutos para culminar el mismo trayecto.

Si conseguimos realizar el recorrido íntegro, habremos caminado en torno a los ochenta kilómetros, con un desnivel positivo aproximado de 4200 metros. Se ha establecido un tiempo máximo de 40 horas para culminar la prueba. La iniciativa pretende ser respetuosa con el medio y no busca la competición en el mismo día de la marcha, por lo que no hay salidas a un mismo tiempo de distintos participantes.

Si te pica la curiosidad y eres amigo de los grandes recorridos, en la web del Grupo Alpino Aldatz Gora, www.aldatzgora.com, podrás encontrar más información, así como un reglamento creado para aquellos que se animen a intentarlo y pasar a formar parte del ranking de la **Gorbeiaiko Milakoak (La Gran Travesía de los "Miles" de Gorbeia)**.

Josetxu Villasante de Gaminde